

Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima

Habiendo comenzado el día 1.º de Enero, según los Estatutos, un nuevo ejercicio social, el Consejo de Administración ha acordado abrir el cobro del segundo dividendo pasivo.

El cobro se realizará en el domicilio social (Conquistador, 25) desde hoy hasta el 30 de Abril, todos los días no festivos.

Lo que se anuncia a los señores accionistas para su conocimiento y efectos consiguientes.

P. A. del C. de A.
EL SECRETARIO
Guillermo Reynés

NOTA.—Se replica a los señores accionistas que, al presentarse a efectuar el pago, lleven el resguardo que se les entregó al pagar el primer dividendo pasivo.

De Inglaterra

La última crisis

La crisis del Gobierno inglés se ha resuelto a gusto de la opinión de aquel país, según refleja la Prensa de Londres, cuyos juicios extracta y transmite el telégrafo. No ha sido una crisis política; enfermo Campbell Bannerman, Asquith ha reconstituido el Gabinete bajo su presidencia, por encargo del Rey.

Se hace notar esta solución porque en el Gabinete entran elementos nuevos y jóvenes. No entran como ocurre muchas veces en España, y así andamos nosotros: por injunjos del favoritismo y como prenda de amistad, sino por méritos indiscutibles, reconocidos y proclamados por amigos y adversarios. Así, por ejemplo, Lloyds George hombre de cuarenta y cinco años, pasa del ministerio de Comercio, donde ha prestado en dos años muy eminentes servicios, no siendo el menor el evitar la huelga general de los empleados de ferrocarriles ingleses, que hubiera sido la ruina de grandes intereses generales, al de Hacienda, una de las carteras de más importancia en aquel país como en todos los que no rinden a la política el culto que nosotros.

Pero no es Lloyds el único ministro joven; lo son igualmente Runciman, Churchill y Mac Kenna, a quienes, sin duda, Asquith ha llevado al Gobierno teniendo en cuenta una máxima que su antecesor Campbell Bannerman expresó a guisa de respuesta cuando al designar, hace dos años, los ministros que habían de acompañarle en las tareas de gobernar le hizo observar un lord amigo suyo, aludiendo, sin duda, a ministros como Lloyd George:

—Pero vais a andar mal en el Parlamento; apenas tenéis oradores en el Ministerio para defender vuestra obra.

—Prefero ministros que no sepan hablar, pero que trabajen. La mejor defensa de su labor, si es buena, será la labor misma.

Lo mismo que en España! Nuestro país será el país de la elocuencia; pero cuándo podremos decir nada tan elocuente como lo que ha dicho el nuevo primer ministro inglés: «Nos hemos abandonado a nuestra prosperidad; es preciso hacer algo más.»

El cuarto de hora

Gastrónomos de antaño

El apetito de los franceses, fué en otros tiempos, prodigioso; de ello ofrecen no pocas pruebas los historiadores. En un estudio riquísimo en hechos que publica el señor H. de Gallien en *La Revue*, de París, hallamos pormenores asombrosos con respecto a este asunto. Véanse algunos de ellos tomados al azar.

El gran duque de Occidente Felipe el Bueno, encontrándose en Lille el día 14 de febrero de 1552, fué convidado por las autoridades de la ciudad a un banquete. Los cronistas nos han conservado la lista de la comida. Compuesta de cuatro servicios de cuarenta y ocho platos cada uno de ellos, ó sea de ciento noventa y dos platos, en total. Los asados llevaban a la mesa en carretones de oro y azul «que parecían moverse por sí mismos». La sala hallábase transformada en una especie de teatro cuyas decoraciones cambiábase a cada servicio. A cada instante aparecían piezas desconocidas, como inmensos pasteles donde se escondían músicos, viñedos en cuyo centro se encontraban tonces y viñadores.

Pero, sin detenernos en épocas tan lejanas, examinemos las costumbres culinarias del siglo XVII. En dicha época se notaba ya un gran progreso en la organización de las comidas. Todo se había regularizado en aquel am-

biente de orden y autoritarismo, desde las cosas más importantes a las más triviales.

Desde entonces la lista de toda mesa de personas que se estimaran en algo componíase lo menos de tres servicios. Primero: un gran potaje (entiéndase un gran plato de carne ó de pescado con legumbres, cocido todo ello), cuatro platos ligeros con dos platos de ensaladas. Segundo servicio: un gran plato de asado, dos platos de entremeses. Tercer servicio: un gran plato de frutas crudas, cuatro compotas. Tal era el estricto minimum, la lista cotidiana así de un gran señor como de una persona simplemente acomodada.

A cada servicio debían presentarse todos los platos de él, cuya disposición variaba cuidadosamente. Huelga decir que, habiendo algunos convidados, nadie podía concretarse al minimum que acaba de indicarse. Era necesario hacer más en caso semejante, y el «Nouveau cuisinier royal» determinaba en 1714 la tabla adoptada por la sociedad de buen tono: de seis a ocho cubiertos, siete platos por servicio; de diez a doce cubiertos, nueve platos; de treinta a treinta y cinco cubiertos, cuarenta y tres platos por servicio.

Fuera largo determinar circunstanciadamente la lista de una gran comida durante el reinado de Luis XIV. Cuando las fiestas del casamiento de la señorita de Blois con el príncipe de Conti, sirvióse un banquete de cuatrocientos ochenta manjares. Luis XIV era gran gastronomo. Un día hallándose enfermo, nos dice Fagon, sirviósele tan sólo dos entradas, un potaje con volateria y tres pollos, de los cuales no comió más que los alones, las pechugas y una pierna. Seméjante dieta, la cual se lamentaba el con toda su Corte, satisfacería por completo a un hombre sano y de buen apetito en nuestra época. Para el Rey Sol aquello era la miseria de las miserias. Pero, una vez la indisposición pasada y vuelta la salud, desquitóse largamente. El desmesurado apetito de Luis XIV será eterno objeto de asombro. Pero no vaya a creerse que en tiempos pasados fuese el solo quien se comiera una ración que bastaría para diez hombres. En el siglo XVIII el duque de Vendôme, gloton probado, hizo que una mañana le sirvieran doce mil peces (sin duda para elegir entre el número), y jactábase de absorber mil docientas sardinas en una comida sola.

Los menospreciadores del antiguo régimen que se complacen en señalar los abusos, suelen explicarnos que, si el Rey y los grandes comían mucho, los simples ciudadanos y el buen pueblo moríanse literalmente de hambre. Nada más falso. En tiempo de Luis XIV, la comida de los ciudadanos y el pueblo era confortable. Comíase entonces copiosamente, cual si fuera el comer una de las principales ocupaciones del hombre. Gastábase mucho más para la mesa que en alquiler de casa y en ropa. La señora de Maintenon formulaba el presupuesto de su suero como sigue: vestidos, mil libras; gastos de boca, seis mil libras. No se olvide que dicha señora, antes de entrar en la corte, había sido esposa del pobre Scarron y conocía la dificultad de vivir con menguados recursos. Recomendaba estrictamente a los suyos la severa economía y era a su vez modelo de sobriedad con relación a su tiempo. Sobria ya, algo por fuerza sin duda, en casa del poeta, conservó la afición de la templanza en el gran brillo de su fortuna, y «crecía de apetito mientras el Rey se atracaba».

Luis XV fué también gastrónomo, mas delicado, no obstante, que su abuelo, y el pobre Luis XVI tuvo el apetito tradicional de su raza. «A las seis de la mañana el Rey llama con la campanilla—léase en la *Correspondance secrète*—; tráenle el almuerzo. Pregunta que es lo que hay. «Señor, un pollo cebado y chuletas».—«Bien poco es. Preparéme huevos con caldo». El Rey asiste en persona a los preparativos: comía cuatro chuletas, el pollo cebado y los huevos con caldo de jamón, Bebiase una botella y media de champagne. Después de vestirse, salía a caza y volvía a comer con una hambre espantosa. En la misma tarde, comía un «prodigioso», dice la misma *Correspondance*. Y nada podía destruir aquel apetito, que le dominaba aun en las más trágicas horas.

En Varennes, donde le celaban guardias de vista, mientras sus hijos dormíanse quebrantados por la fatiga y la Reina estaba crispándose de dolor é indignación, él buscaba una mirrada amigable y pedía que le diesen de comer. Vuelto al Temple, durante su proceso, comía seis chuletas, una pieza de volateria y huevos, y bebía vino blanco y un vaso de moscatel.

En el siglo XVIII, de arriba abajo de la escalera social, todo el mundo era goloso. El príncipe de Soubise, a quien seguía toda una hueste de cocineros (a pesar de una Real orden que había llegado a ser letra muerta), comía preferentemente una tortilla que inventó María para Luis XV, compuesta de crestas de gallo y lechicillas de carpa. Costaba agüella 300 libras. Cierta Verdadet, nombre insignificante, compró 3.000 carpas a la vez para utilizar sus lenguas tan sólo. Costaron 1.300 libras aproximadamente. Un día murió por haber comido de aquéllas más de lo razonable.

«Debemos indignarnos», termina diciendo el señor de Gallier.—«Hemos de mostrarnos escandalizados y lanzar vituperios contra el formidable apetito de nuestros mayores, muy potente todavía en generaciones que precedieron inmediatamente a la nuestra! Se dirá que los placeres de la mesa son placeres bajos y un poco groseros? Alguien sostendrá que la glotonería es el vicio de las gentes pobres de espíritu? No vacilaría yo en llegar hasta el punto de sostener que las delicias de la mesa

Papel y sobres

La casa Amengual y Mántaner ofrece al público papel y sobres a los siguientes precios:
1000 cartas comerciales timbradas Pías. 8
1000 sobres id. id. 5
Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA
y en las sucursales de INCA y MANACOR

son el placer de los dioses (esto se ha dicho de todos los placeres); pero confesemos que son un placer, sin embargo. Nos parece hoy mediano porque ya no sabemos comer actualmente; para nuestros padres, cuyo estómago era complaciente, fué precioso.

El duque de los Abruzzos

El cardenal monseñor Gibbons de Baltimore, ha enviado a Su Santidad un informe muy extenso y en un todo favorable a la pretensión de miss Elkins de convertirse al catolicismo.

El venerable prelado afirma que la prometeda del duque de los Abruzzos posee la instrucción y preparación necesarias para la profesión de la fe católica.

La boda se llevará a efecto en el mes de octubre, época en que se hallarán reunidos en Roma todos los miembros de la familia Real.

Mis Elkins llegará a Italia en Agosto, después de permanecer en París unos días; los necesarios para elegir y encargar el *trousseau* regalo de su familia.

La novia permanecerá en Turin en el palacio Cisterna hasta la víspera del matrimonio, en que marchará a Roma, donde será recibida por el alcalde y comisiones de la población.

La familia Elkins se hospedará en el palacio de la reina madre.

No obstante el buen origen de mi información, el embajador de los Estados Unidos en Italia, sin duda accediendo a ruegos de Mr. Elkins, niega que haya autorizado a los periodistas a dar, en su nombre, como cosa segura, la bodadel duque de los Abruzzos con la joven yanqui.

DE LA MAÑANA

Notas de sociedad

Ha fallecido en el Pont d'Inca la señora doña Antonia Roca Banús, esposa del conocido fabricante de licores don Antonio Nebot.

El entierro se vió concurrirísimo, tanto de gente de Palma como de aquel caserío, prueba de las muchas simpatías de que gozaba la finada.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Por carta recibida de Chalonsur Saone (Francia) nos enteramos de que el día 5 del actual voló al cielo el alma la niña Catalina Casanovas Cardona, hija de nuestro paisano don Jaime Casanovas, establecido en aquella población.

La finada contaba solamente la edad de seis años.

En el vapor correo «Bellver» salieron el sábado para Barcelona don José Mestres, don Francisco Carbonell, doña Francisca Mir, don Esteban Sensoral, don Enrique Sagarra, don Francisco Comellas, don Jaime Miserol, don Ramon Pons, don José Coll, don Juan Orbay, don Alejandro Forteza y don Francisco Linares.

En el mismo vapor se embarcaron los notables concertistas señores Casals y Rotger, acompañados de sus señoras.

Ayer llegaron de Barcelona, a bordo del vapor correo «Cataluña», don José Coll, don Miguel Porcel, don Juan Bannasar, don Bartolomé Villalonga, don Antonio Castañer, don Juan Meliá, don José Simó, don Honorato Rigo, don Mateo Pujol, don Juan Bosch, don Ramón Sans, don Fernando Echevarría y don Sebastián Rosselló.

También llegaron en dicho buque el capitán y primer oficial de la corbeta «Andrés Lupo», don Gabriel Terrades y don Gabriel Rosselló, respectivamente, quienes pasarán las fiestas de Pascua al lado de sus familias.

Esta tarde se embarcará para Barcelona nuestro compañero en la Prensa don José Vich Company, redactor de *La Publicidad*, que desde hace algunos días se encuentra en esta capital.

Hoy tomará posesión de su cargo el nuevo agente de vigilancia, jefe de la inspección de Palma don Eduardo Pérez.

En su consecuencia cesará en aquel cargo D. Emilio Aparisi, quien, como ya se sabe, ha sido destinado a Barcelona.

Una plaga de ratones

Se quejan los agricultores de Felanitx de que en muchos puntos de aquel término han aparecido recientemente unos ejércitos tan formidables de ratones, que todo cuanto se intenta para su destrucción, resulta ineficaz.

Ya se había notado que muchas semillas fueron desenterradas a raíz de la siembra; pero ahora, que el fruto de las plantas leguminosas ofrece ancho campo a la insaciable voracidad de aquellos

«Alejandro Rosselló, Diputado Madrid.—Interpretando sentimientos agricultores Felanitx, la Cámara Agrícola de mi presidencia felicita a V. sus gestiones en defensa admisión temporal hojadelata.—Caldentey.»

El Excmo. Sr. Presidente del Consejo, en 13 del actual, contestó al Sr. Presidente de la Cámara lo siguiente!

«El Gobierno se ocupa con todo ahinco en el estudio de la cuestión a que se refiere su telegrama, y lo tendrá en cuenta.»

La fiesta de Pascua

En la Catedral

Con la solemne magnificencia característica de nuestra Catedral Basílica celebráronse ayer en ella los oficios propios de la festividad del día.

Antes de la Misa Mayor tuvo lugar la tradicional procesión del *Encuentro*, ofreciendo un hermoso conjunto los albos y ricos ornamentos sacerdotales al desfilarse las dos procesiones bajo las anchurosas naves del templo.

Oficio de pontifical el Ilmo. señor Obispo y ocupó el púlpito el Rdo. P. Hapfeld quien tomando por tema el glorioso misterio de la Resurrección pronunció un elocuente discurso. Al final despidióse el orador de su auditorio diciendo que llevará grato recuerdo de la religiosidad de los habitantes de esta hermosa isla.

Terminado el Oficio, dió su Ilma. la bendición papal a los numerosos fieles congregados en la Catedral.

Asistió a los divinos oficios el Gobernador civil Sr. de Irazábal presidiendo una comisión del Ayuntamiento formada por el Alcalde y los concejales Sres. Castaño, Bonín, Calafell, Planas, Canet, Bannasar y Juan.

El «Monte-Toro»

Ha llegado a Mahón procedente de Marsella el nuevo vapor adquirido por *La Marítima*, el «Monte-Toro».

Aguardaba su llegada un numeroso público, que ocupaba los muelles.

Desde que ha fundeado en el puerto de Mahón el vapor «Monte-Toro» es continuamente visitado.

El barco es hermoso, de corte airoso, y sus cámaras muy cómodas y lujosas, de verdadero *confort* para el pasaje.

La impresión producida a cuantas personas lo han visitado es inmejorable.

De su andar, sólo diremos que las 221 millas que median entre Marsella y Mahón las ha recorrido el buque en 18 horas.

Según las noticias que hemos podido adquirir *La Marítima* ha hecho una buena adquisición, y por ello felicitamos a la comisión encargada de la compra del «Monte-Toro».

Del mar

Ayer mañana llegó procedente de Barcelona el vapor correo «Cataluña», el cual por la noche siguió su viaje por Ibiza.

—Esta mañana ha llegado el vapor correo «Lulio», procedente de Ibiza y Valencia.

—También ha llegado esta mañana procedente de Argel el vapor correo «Balear».

Teatrales

Lírico

La noche de anteayer se presentó ante el público palmesano la compañía que dirige el maestro mallorquin Cosme Bauzá con la zarzuela «La Guerra Santa».

Mucho nos place el poder hablar de un género que el teatro de la *sicalipsis* con sus cuchufletas inmorales había logrado alejar de nuestros coliseos.

El crecido número de espectadores y la atención con que fué oída anteañoche la obra de Larra y Eserich, es una demostración bien clara de que en Palma hay una multitud ganosa de saborear producciones del género zarzuelero antiguo, del que hace varios años se nos tiene en ayunas, y el que tanto conviene dar a conocer a algunos que creen que no puede haber obra capaz de entretener sin estar envuelta en pornográfico ropaje.

«La Guerra Santa» es obra conocida de nuestro público por eso es que prescindiremos de repetir su argumento.

La compañía nos parece muy aceptable. Hablaremos de los artistas a medida que las obras que se representen nos permitan apreciar en más detalles y extensión sus facultades artísticas.

Por ahora debemos decir que auguramos a la Compañía una buena temporada, si los artistas siguen trabajando con la fe y entu-

¿El Rey a Palma?

Habiendo circulado por esta ciudad el rumor de que el Administrador del Real Patrimonio, don Enrique Sureda, tenía noticias sobre la próxima venida del Rey a Palma, esta mañana hemos pasado a visitar al señor Sureda, con objeto de hablarle sobre el particular.

El señor Sureda nos ha manifestado que había recibido una carta de un amigo suyo, del Palacio Real, que ordinariamente acompaña a D. Alfonso XIII en sus viajes.

En dicha carta se le dice que es casi seguro que el Rey vendrá a Palma en el próximo mes de junio, no añadiéndole ningún nuevo detalle.

En caso de que se confirme el supuesto viaje regio a esta ciudad, el Sr. Sureda cree que la permanencia aquí de S. M. será únicamente de pocos días, hospedándose en el mismo buque que lo conduzca, por tenerse que introducir grandes reformas en el Palacio de la Almudaina, si en el tuviera que albergarse el Rey.

El Sr. Sureda cree que las fe-

rias y fiestas del *Fomento del Turismo*, en caso de celebrarse, podrían adelantarse algunos días, a fin de que coincidieran con el viaje de S. M. de llevarse éste a cabo.

Esto es cuanto podemos adelantar hoy a nuestros lectores.

Joyas religiosas

Durante esos días ha estado expuesto en los escaparates de la platería que el Sr. Forteza Rey posee en la calle de Colon una colección de joyas riquísimas tanto bajo el punto de vista artístico como bajo el punto de vista de su valor material.

Nosotros hemos visitado la exposición guiados por los elogios que de ella habíamos oído hacer a muchos.

En ella figura una preciosa custodia, regalo de Doña Ana Mayol a la parroquia de Sansellas, con esplendidos y ricos adornos cuyo dibujo se debe al joven orfebre D. Luis F. Rey.

Figuran también las siguientes joyas destinadas al nuevo obispo preconizado de Segorbe Ilmo. Sr. D. Antonio Massanet y Verd.

Un precioso báculo regalo que la familia hace al nuevo obispo.

El dibujo, que es obra de D. Guillermo Puig, representa un ángel exterminando el espíritu del mal.

Figuran también en la exposición un pectoral y anillo obsequio del pueblo de Muro al señor Massanet, un bastón con empuñadura de oro regalo de la Adoración Nocturna, un servicio de lavabo de plata regalo de la familia Morell y un artístico anillo regalo de un particular.

Las joyas de referencia honran a sus dibujante y a la casa que las ha construido.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA
San Anselmo obispo y santa Alejandra

Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime dedicadas a su Titular: Exposición a las seis, seguidamente Oficio matinal; a las nueve y media, Horas y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, meditación, Trisagio, procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En Santa Catalina de Sena, por la tarde, a las seis y media, expuesto el Santísimo Sacramento, y rezada una parte del Rosario, empezará la novena de su Titular con sermón por el Rdo. P. Andrés Avelino Díez, dominico y continuará en los días consecutivos.

En Santa Eulalia, a las seis de la mañana se harán los Viaticos generales para los enfermos que deben cumplir el precepto Pascual.

Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de la Presentación en Montesión.

GAFAS
LENTES
Cristal Roca Garantizado
Y DEMÁS CLASES

Composturas

Isidoro Lassalle Hijo
No equivocar esta casa
Calle **Brossa 25**
Precios baratísimos

CITRATO
Meramente Brioschi



Es el mejor de todos los conocidos. Premiado en todas las principales Exposiciones con Trofeos, diplomas Honoríficos y 12 medallas de oro y de plata.

Recomendado por todas las eminencias médicas como el mejor remedio para los desarreglos del estómago, y por sus excelentes condiciones como aperitivo y refrescante.

Exíjase la marca de fábrica.
De venta en farmacias y droguerías.

Gabinete Odontológico
de Juan Ticoulat y Castela
Cirujano Dentista

Especialidad en dentaduras artificiales. — Se construyen dentaduras desde 50 pesetas y dientes sencillos desde 2 pesetas cada uno. — Empastes de dientes y muelas asegurados, extracciones sin dolor.

calle Colon 64 principal
PALMA

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS 8—PALMA

OCASIÓN

Se vende un motor de gas de cinco caballos de fuerza, casi nuevo. Puede verse desarmado y en marcha.

Informar en esta Agencia de Publicidad.—Luz, 21.

Gafas y Lentes
MOLDURAS para CUADROS
Aparatos de Física

S. Nicolás, 31—Casa Lassalle
PRECIOS SIN COMPETENCIA

Gacetas

El precio corriente del almendron en el mercado de Felanitx era el sábado el de 82'00 pesetas el quintal.

Ayer reinó en esta ciudad un día espléndido, lo cual contribuyó grandemente a que el paseo del Borne se viese por la noche muy concurrido.

Leemos en El Felanitense:
«Ha seguido dominando esta semana el tiempo lluvioso y frío, sin que hayamos tenido un solo día de buen sol. Por esto, los trabajadores del campo han permanecido completamente inactivos, y con gran recelo por el porvenir de la futura cosecha; pues en las plantas leguminosas, y muy especialmente en algunos habares, empiezan a notarse los progresos de la roya ó tizón, cuyo desarrollo se ve continuamente favorecido por la persistente humedad».

El señor Gobernador civil ha publicado una circular convocando a la Diputación provincial para el día 1.º de mayo próximo, con objeto de inaugurar las sesiones del próximo período trimestral.

Durante el pasado mes de marzo se registraron en Sóller 13 defunciones y 15 nacimientos.

En los exámenes para patronos de pesca celebrados últimamente en la comandancia de marina de Mahón fueron aprobados los aspirantes Francisco Rosselló Sans, Juan Caules Benejam, Juan Perches Píris, Francisco Bisquerra Bennasar, Silvestre Soler Gelabert, Antonio Sans Salvá y Bernardino Mus Ortega.

El Sóller publica las siguientes líneas:
«Desde que nos encontramos en la estación primaveral, muy pocos días ha habido que fueran propios de ella. Hemos tenido muchos días nublados y han caído abundantes lluvias, sobre todo esta semana, además de algunas granizadas que habrán perjudicado la floración del arbolado y las naranjas y limones que quedan aún de la cosecha de este año.

Por los torrentes corren grandes caudales de agua y la temperatura, efecto del tiempo invernal que ha reinado, es bastante fría, especialmente por la noche».

Información telegráfica

Desde Barcelona
(De nuestro redactor-corresponsal.)

Nota del día
Mitin importante. — Síntesis del acto. — La carta de Alcover. — Desperta ferro! Confesores y mártires.

Barcelona 20 (10'30)

Adelanto para el número de la GACETA de hoy la importancia que tuvo el mitin católico del Frontón conal para protestar del presupuesto de cultura. Síntesis del acto son las siguientes palabras pronunciadas en él: «Volem escolars integrals, no volem escolars negatives bisexuals y neutras.»

La carta de nuestro Mossen Alcover ha causado gran efecto al recordar el ejemplo de los católicos belgas, que gastaron 40 millones en escuelas católicas. Con entusiasmo delirante es aplaudido el final del mensaje. Los gritos de ¡Desperta ferro! llenan el frontón.

El Marqués de Pascual que preside, al cerrar el acto ha dicho que todos se juramentarán en los asuntos que afectan a la gloria de Dios, prometiendo que solo dejarán de ser confesores de Cristo, para contarse en el catálogo de los mártires. Una explosión de entusiasmo acoge estas palabras.

RECIO
(De nuestro corresponsal especial)

Contra la enseñanza neutra
Gran concurrencia. — Letrero terminante. — Adhesiones recibidas.

Barcelona 19 (14'25)

Se ha celebrado en el Frontón Conal el anunciado meeting contra la fundación por el Ayuntamiento de escuelas neutras y bisexuales.

Ha presidido el acto el Marqués de Pascual, el Frontón estaba lleno de bote en bote, siendo imposible moverse en el local.

En el testero de la presidencia se lee este letrero: «Queremos escuelas integrales, no neutras ni bisexuales».

Empieza el meeting con la lectura de las adhesiones recibidas. Entre estas, las hay diez de diputados a Cortes, cuatro de diputados provinciales, cinco senadores, 17 catedráticos de la Universidad, seis concejales de este Ayunta-

Se hallan vacantes las escuelas públicas de niños de Biniamar y Fornells.

Ayer tarde, en el muelle, dos sujetos riñeron por cuestión de amores, dándose de bofetadas.

Varios transeuntes restablecieron la paz entre los contendientes.

Se sabe oficialmente que el día 23 del actual llegará a Mahón el crucero holandés *Friesland*.

Por los jueces militares nombrados al efecto se cita a los reclutas Juan Reinés Martorell y Juan Gamundí Perelló.

El cine de La Protectora inauguró anteanoche la presente temporada.

Ayer se vió concurridísimo, registrándose varios llenos.

Las películas que se representaron son muy escogidas.

La guardia civil del puesto de Sansellas ha denunciado a un sujeto por apacentar ganado en propiedad ajena.

Hoy, con motivo de la festividad del día permanecen cerradas las oficinas públicas.

La policía ha amonestado a varios jóvenes limpiabotas que al medio día de ayer sostuvieron una riña en la plaza Mayor.

El *Círculo de Obreros Católicos* ha reanudado sus funciones de cinematógrafo.

Ayer, tarde y noche, se representaron vistosas películas ante una numerosa concurrencia.

Los Señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad en las aguas de Vichy: Etat de los manantiales Vichy: Hôpital, estomago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grand-Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Ya saben las más elegantes jóvenes; que los barros, pecas y manchas de las manos y cara, desaparecen a los pocos días de usar como topico el Agua oxigenada SUREDA LLITERAS—Brossa 9 Palma.

Pidanse los verdaderos productos Vichy-Etat en envases de origen. Sal Vichy-Etat para bebidas en cajas metálicas de 10, 25 y 50 paquetes. Comprimidos Vichy-Etat efervescentes y Pastillas Vichy-Etat altamente digestivas.

Tuberculosos, Raquíticos, Anémicos y Débiles no desconfiéis, vuestro mejor remedio es el «EREBIOL»

miento, 30 periódicos y revistas y 372 sociedades.

Adhesiones entusiastas. — Salva de aplausos. — Telegrama de Alcover.

Madrid 19 (14'25)

Después de haberse dado lectura a un telegrama de adhesión del Emmo. Cardenal Vives, que reside en Roma, estalla una cerrada salva de aplausos que dura por espacio de algunos minutos, y apenas concluyen estos anúnciase la lectura de la adhesión de Mossen Antonio Alcover, Vicario general de Mallorca, y antes de que termine el anuncio, se reproducen los aplausos. Renace la calma y el secretario da lectura al siguiente despacho: «Envío esperanzada felicitación a Barcelona, porque es arribada l'hora d'un catolicisme constructor.»

«Una protesta contra una idea destructora de lo mes esencial de la Religión, de la Moralitat, de la Societat y de la Patria, se transforma en una amplia y intensa afirmación, qu'acobra tots els qui estimen Déu y Catalunya. Que sigui ampla, fins a lligar tots els esperits rectes; que sigui intensa en ben orientada acció y fructuosos sacrificis.»

«Aquesta metexa protesta y aquesta metexa idea va produir en un sol dia'l gran acobliment de forsa qu'ha feta la mes rica de les nacions. Imitem la gran Bélgica. Allí tothom construeix, tothom vota y tothom fa sacrificis. El primer any solzament varen gastar 40 milions en escoltes católicas.»

«Enví aquest telegrama acoblant a una selecta colonia d'amichs barcelonins qu'accidentalment estroven a Palma de Mallorca, y no podrán ser ab vosaltres ó siguin en Joan Alandí de la vostra Comissió Diocesana, en Joan Rubió, Regidor de Barcelona, Antoni Gaudí, Antoni Rubió y Lluch y en Carles de Fortuny.»

«Con una salva de aplausos imponente y un ¡visca Alcover! ensordecedor cierra el público este telegrama.»

Telegrama de Mella—Ovación
Madrid 19 (14'25)

Léese despues un vigoroso despacho de Vaquez de Mella en el que dice: «que las escuelas neutras, es una hipocresia no llamarselas ateas, y que son una obra de incultura. Suprimir la religión en la enseñanza es igualar el hombre al animal. Quien desconozca el catolicismo, desconoce la historia de las regiones.» Una ovación corona la lectura de estos párrafos.

Madrid 19 (23'40)

En la iglesia de las Calatravas han cumplido con el precepto Pascual los caballeros de las órdenes militares de Alcántara, Calatrava, Montesa y Santiago presididos por S. M. el Rey, quien fué recibido en la puerta del templo por una comisión de las cuatro órdenes que presidía el infante don Carlos de Borbón.

Revestido D. Alfonso del hábito de Santiago, empezó la misa que dijo un capellán de honor.

Fuó emocionante el momento de alzar a Dios en que los caballeros se postran echándose al suelo. Antes de las abluciones S. M. el Rey comulgó, siguiéndole en la Sagrada Mesa el infante D. Carlos y todos los caballeros.

El acto resultó solemnísimo.

Capilla pública en Palacio.—El cordero pascual.—Las monas.
Madrid 19 (23'40)

En el Palacio Real ha habido capilla pública con motivo de la Festividad del día.

En la comitiva régia figuraban el infante D. Carlos, su esposa la Princesa Luisa de Orleans, y la Infanta D.ª Isabel. Las Reinas D.ª Victoria y D.ª María Cristina asistieron a la tribuna baja.

Despues de la Misa trasladóse la comitiva al comedor rojo en donde el Obispo de Sion bendijo el cordero pascual, que fué probado por toda la familia Real. Despues fué repartido entre los alabareros, a quienes tambien se distribuyeron las clásicas y tradicionales monas.

En el Pardo.—Cinematógrafo.
—En el Real.
Madrid 19 (23'40)

Después de comer la familia Real estuvo en el Pardo, en donde pasó la tarde jugando, y tomó un té.

Al regresar a Palacio se verificó una fiesta cinematográfica a la que se había invitado a la aristocracia mas linajuda. A estas horas asisten al Concierto del Real.

La Política
Los presupuestos.—Modificaciones probables.
Madrid 19 (23'40)

El ministro de la Gobernación señor Lacierva y el de la Guerra señor Primo de Rivera han confereñado separadamente con el de Hacienda señor Sanchez Bustillo sobre los respectivos presupuestos.

Discursos.—Quienes son los oradores.—Contra la neutralidad y bisexualidad

Barcelona 19 (14'25)

El primer orador que toma la palabra es el señor Parellada que lo hace en nombre de la Junta Diocesana. Despues hablan don Jaime Trabal, ex-concejal de Barcelona, D. Luis Argemí diputado provincial, D. Francisco Albó y Martí, ex-diputado a Cortes, y los actuales diputados de la Solidaridad señores Junyent y Puig y Calfalch.

Han abogado por la creación de escuelas integrales y han censurado duramente la neutralidad y la bisexualidad en la enseñanza. Han hecho ver que las escuelas en proyecto son contrarias a las leyes vigentes por excluir la enseñanza religiosa. Todos los oradores han sido ovacionados por el inmenso público.

Conclusiones aprobadas.—Profesión de fé.—Adhesión al Prelado.—Aplausos.
Barcelona 19 (14'25)

Después de los discursos, se han sometido a la aprobación de la concurrencia, las conclusiones redactadas por la Junta Diocesana.

En ellas se empieza por hacer una profesión de fé en el Catolicismo y una entusiasta adhesión al Prelado. Se acuerda protestar contra el carácter neutral y bisexual de las escuelas, y caso de que el presupuesto de cultura se apruebe tal como está redactado, interponer todos los recursos legales para alzar que el Alcalde revoque el acuerdo.

Excitar a los católicos a que acudan a las elecciones.

Un gran aplauso es la muestra evidente de que el público aprueba dichas conclusiones.

Orden completo.—Cuando se quiera.—Día espléndido.—Proyecto fracasado
Barcelona 19 (14'25)

El orden más completo ha reinado durante el meeting, comentándose por todos los concurrentes que cuando se quiere se hacen las cosas en paz y armonía y sin tiros ni derramamiento de sangre.

El día ha favorecido la celebración del acto, pues ha sido verdaderamente espléndido.

Considerése el proyecto virtualmente fracasado.

Desde Madrid
(De nuestro corresponsal especial)

Festividad de Resurrección
Comisión de los Caballeros de las Ordenes militares.—Acto solemne.
Madrid 19 (23'40)

En el Palacio Real ha habido capilla pública con motivo de la Festividad del día.

En la comitiva régia figuraban el infante D. Carlos, su esposa la Princesa Luisa de Orleans, y la Infanta D.ª Isabel. Las Reinas D.ª Victoria y D.ª María Cristina asistieron a la tribuna baja.

Después de la Misa trasladóse la comitiva al comedor rojo en donde el Obispo de Sion bendijo el cordero pascual, que fué probado por toda la familia Real. Despues fué repartido entre los alabareros, a quienes tambien se distribuyeron las clásicas y tradicionales monas.

En el Pardo.—Cinematógrafo.
—En el Real.
Madrid 19 (23'40)

Después de comer la familia Real estuvo en el Pardo, en donde pasó la tarde jugando, y tomó un té.

Al regresar a Palacio se verificó una fiesta cinematográfica a la que se había invitado a la aristocracia mas linajuda. A estas horas asisten al Concierto del Real.

La Política
Los presupuestos.—Modificaciones probables.
Madrid 19 (23'40)

El ministro de la Gobernación señor Lacierva y el de la Guerra señor Primo de Rivera han confereñado separadamente con el de Hacienda señor Sanchez Bustillo sobre los respectivos presupuestos.

Presente y Porvenir DE LA IGLESIA EN ESPANA

por el Ilmo. Sr. D. Enrique Reig y Casanovas, Auditor del Supremo Tribunal de la Hora

Obra de actualidad, necesaria a todo sacerdote en los presentes tiempos. De venta: en las librerías de Ernesto Frau, Brossa, 9; Felipe Guasp, Morey, 8, y Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

A los señores sacerdotes

CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS
Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en toda clase de telas y damascos para Ornamentos como Galones y demás accesorios para la confección de los mismos.

Buen surtido en telas especiales para Sotanas, Mantos, Balandrans y Dulletas, Sombreros, pafa de paja, castor y paño desde 10'50 ptas. uno, bajos alba y telas hilo para la confección.

Bonetes y casquetes de raso, terciopelo, paño y satén desde 1'25 y 2'50 respectivamente.

Hilos, canutillos y lentejuelas en oro y plata finas para bordados. Singulos y fiadores, alba, roquete y manto.

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Parece que el Marqués de Estrella despues de una amplia discusión llegó a acceder a introducir algunas modificaciones que disminuirán los gastos en su presupuesto.

Aumento de gastos.—Consejo de ministros.
Madrid 19 (23'40)

El total de aumentos que se incluyen en los presupuestos parciales de este año asciende a 35 millones.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros para continuar discutiéndolos. El señor Sánchez Bustillo llevará al consejo, el avance del presupuesto general.

Varias noticias
Salmeron mejorado.—Regreso próximo.
Madrid 19 (23'40)

El señor Salmeron continúa en el mismo grave estado de salud, si bien hoy se ha notado una leve mejoría.

El martes próximo es esperado en esta Corte el señor Moret, que regresará de su viaje por Andalucía.

Meeting socialista
Madrid 19 (23'40)

En el teatro Barbieri se ha celebrado un meeting socialista con objeto de protestar contra el proyecto de ley sobre coaligaciones y huelgas.

El acto ha resultado insignificante y sin calor alguno.

Fallo absolutorio.—Informe con traductorio.
Madrid 19 (23'40)

Asegúrase que el fallo recaído en el Consejo de guerra celebrado contra Pablo Iglesias y Castrovi do ha sido absolutorio.

Dícese que el Capitán General ha informado la sentencia en contra de lo fallado por dicho consejo de Guerra.

Las reinas de los mercados.—Obequios y aclamaciones.
Madrid 19 (23'40)

San Sebastián.—Han llegado a esta ciudad las reinas de los Mercados de París elegidas en las fiestas de la «Mi-Careme».

Estas han sido objeto de constantes aclamaciones. En el Gran Casino han sido obsequiadas con un banquete y un concierto.

Romería a Loyola.—Inmensa multitud.
Madrid 19 (23'40)

San Sebastián.—Con gran afluencia de gente se ha verificado la romería al Santuario de Loyola. Una inmensa multitud de vecinos de los valles de Aizpitia y Azcoitia ha figurado en ella, reinando entre los peregrinos, que no han cesado de entonar cánticos religiosos gran entusiasmo.

Canalejas en Alcoy.—Asuntos electorales.
Madrid 19 (23'40)

Alcoy.—Ha llegado a esta ciudad el jefe de los demócratas y diputado por este distrito señor Canalejas que ha sido muy agasajado.

Viene para conferencia con los caciques de la comarca, sobre asuntos electorales.

Juegos florales
Madrid 20 (10'50)

Murcia.—En el teatro Romea se han celebrado los juegos florales.

La fiesta ha resultado muy brillante.

El poeta que ha obtenido la flor natural ha delegado en el diputado D. Isidoro Lacierva la elección de la Reina.

El mantenedor ha sido D. Luis Cuenca, cuyo discurso ha sido muy aplaudido.

Incidente a S. M. el Rey
Madrid 20 (10'50)

Anoche dirigiéndose al circo Parish en automóvil, S. M. el Rey y el príncipe de Battenberg, al hallarse en la calle del Barquillo el coche chocó con un tranvía cangrejo.

El conductor del tranvía paró rápidamente, evitando, de esta manera, que el choque tuviera consecuencias.

El Rey gratificó al conductor. Niñas ahogadas.—Lo que dice Guerrita.
Madrid 20 (10'50)

Telegrafan de Valencia que

dos niñas de corta edad tuvieron la desgracia de caerse en una acequia, pereciendo ahogadas

Noticias de Córdoba comunican que al regresar del Campo el ex-matador de toros «Guerrita» negó que se propusiera volver a torear.

Añadió que se trata de una simple broma de sus amigos y que solamente torrearía si con ello tuviera que salvar a España.

Del extranjero

Apertura de las cortes.—Fúnebres nacionales.
Madrid 19 (23'40)

Lisboa.—El día 23 del actual se verificará la apertura de las Cortes, ante las cuales jurará el Rey Manuel II.

El día 25 se celebrarán los funerales nacionales por los Reyes, asistiendo la familia Real, el cuerpo diplomático, y el cabildo presidido por el Catedral patriarca de Lisboa.

Choque.—heridos
Madrid 20 (10'50)

Lisboa.—Un tranvía eléctrico chocó con un omnibus que conducía a gran número de viajeros; ambos quedaron completamente destrozados.

A consecuencia del siniestro hay 29 personas heridas algunas de gravedad.

Los elementos radicales de París
Madrid 20 (10'50)

Los elementos radicales de París han iniciado una campaña pidiendo que sean trasladados al panteón de hombres filustres los restos de Gambetta.

ESPECTACULOS

En el Principal
Función para hoy a las 3 y media.
Buena gente y Celos

Función para hoy a las 8 y media:
Tierra baja y Franchfort
En el Lírico

Sección a las 3 y media
El año primero

Sección doble a las 5.
La Guerra Santa
Función para hoy a las 8 y media.
La Tempestad

En los Obreros Católicos
Variadas secciones de cinematógrafo todas las noches de 6 y media a 10.

En la Asistencia Palmesana
Todas las noches variadas secciones de cinematógrafo de 7 a 10.

En la Protectora
Secciones de cinematógrafo todas las noches con estrenos desde las 6 a las 10.

Cinematógrafo Truyols
Todas las noches secciones de seis a nueve. Estrenos todos los días.

Ca mestre Meteu (*Hostalets*)
Secciones de cinematógrafo todas las noches.

Rimacenes SAN JOSÉ
Grandes existencias
EN CHALES, SEDAS, LANAS
Se liquidan a precios reducidos
BRONDO esquina BORNE

Agentes activos

Se necesitan para trabajar una buena compañía de seguros de transportes marítimos y terrestres. Ganarán buena comisión. Informar:

AGENCIA DE PUBLICIDAD
LUZ, 21

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, mias digestivos, fiebre del estómago, acedías, inapetencia, eructos con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca «STOMALIX»
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

El principal del mundo, o